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证券代码：002153                        证券简称：石基信息 

北京中长石基信息技术股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2022-13 

投资者关系

活动类别 

√特定对象调研       □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            □其他：  

参与单位名

称及人员姓

名 

东方红资管-孔令超；东吴基金-赵梅玲；国寿安保-姜绍政；华

富基金-黄星霖；华夏基金-屠环宇；民生证券-郭新宇；南方基

金-陆宇轩；上银基金-施敏加；易方达-武阳；招商-杨成；浙商

资管-鲁立；中信建投-甘洋科、陈思玥 

时间 2022 年 9 月 23 日 

地点  

上市公司接

待人员姓名 

董秘、副总裁-罗芳；证券部-何龙光 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

1、请问公司国际化酒店信息系统业务的收入空间未来大概

会有多少？ 

如果未来公司国际化能够获得成功，取得全球新一代酒店信

息系统供应商的领导者地位，届时公司酒店信息系统业务的收入

体量可以参考老一代酒店信息系统龙头的收入规模。 

2、有一个关于全年业绩的问题想要咨询，因为我们去年有

个大额商誉减值，那么从目前情况来看的话，今年的情况会有好

转吗？还会有这种大额的减值吗？ 

去年的大额商誉减值考虑到了疫情的未来影响，今年的具体
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商誉减值仍需以年底商誉减值测试的结果为准。 

3、我们在很多地区都部署本地化的服务团队，那么未来我

们如何去做这些团队的规划和建设？ 

我们因为是最初就确定要做国际化，所以从 2015 年开始引

入了全国际化的管理团队，而且我们在海外设立了几十个子公司

和办公室，在当地聘请员工，就是考虑到了国际化业务需要具备

国际化运营管理经验的团队来做，所以我们的国际化业务就是用

外国人来管理外国人。目前公司海外国际化团队人数超过千人，

公司已经基本建成全球化的研发、销售和服务网络体系。 

4、在咱们国际化团队中，那些比较重要的人才，会有一些

激励政策或其他措施吗？ 

公司总体采用多样化 KPI 考核的方式对员工进行激励。 

5、您认为咱们未来向美国拓展，比较大的一些障碍会是什

么？ 

主要还是中美之间极端政治风险，当然目前现行的法律法规

不限制公司在海外销售和安装自有产品，改变现行法律法规导致

出现极端政治的风险不是很大。公司在市场拓展方面会采取谨慎

态度，把美国放在最后来试点核心产品石基企业平台。总体来说

公司会以谨慎的态度来应对不确定性风险，但会坚定国际化进

程。 

6、咱们现在海外千人团队，随着未来批量上线，人数还会

增加吗？ 

我们现在海外团队超过千人，基本上不会再有像之前那样特

别大的增长，不排除一些局部区域可能根据需要增加一些人员。

海外团队主要还是技术和研发人员，销售人员会比较少。 

7、想了解一下，咱们建设国际化团队，大概 2019 年就已经

是千人团队的规模了，团队建设相较上线节奏要提前很多，咱们
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为什么要提前这么长时间来建设国际化团队呢？ 

我们必须要对目标客户进行一个区域性的覆盖，目标客户群

在哪，我们就必须要在哪里部署人员，可以对目标客户提供本地

化服务支持，这也是很多大型国际酒店集团招标的硬性指标之

一，他们选择的服务商也必须要有相应的实力。由于我们要做的

是国际连锁酒店集团的生意，而他们选择下一代云系统的流程历

时较长，且上线前还需要完成与集团系统的集成等环节，因此很

多前期的大额投入是不可避免的。 

8、未来咱们的产品还会有一些大的投入吗？ 

目前云 PMS 的研发基本上已经完成，后续还需要把各个子

系统集成到石基企业平台上，这些研发工作都还会继续进行。总

体研发投入体量还会持续。 

9、咱们上线的第一家洲际酒店到现在也一年了，那么在这

段时间，oracle 有没有采取一些动作来追赶？ 

目前还没有看到市场上存在类似的产品，特别是数据安全、

平台化、全球化部署等方面，没有类似的产品。竞争对手的产品

还只停留在功能方面，或者把传统系统放在云端托管。 

附件清单（如

有） 

无 

日期 2022 年 9 月 23 日 

 


